
 

 
 

Verbale della riunione del 6 luglio 2020 della Commissione Paritetica 
 
 
La struttura della Commissione Paritetica del Dipartimento di Ingegneria è stata definita sulla base 
dei criteri proposti dal Presidio di Qualità di Ateneo e deliberati dal Senato Accademico 
nell’Adunanza del 19 novembre 2013.  
 
I suddetti criteri prevedono che la Commissione sia composta da un numero di docenti pari a quello 
dei Corsi di Studio attivati presso il Dipartimento e da un eguale numero di studenti. 
 
La Commissione risulta attualmente costituita dai seguenti componenti:   
 

Liv. Classe Denominazione del Corso  Studenti Docenti 

I L7 
Ingegneria civile e ambientale, 
Ingegneria civile e ambientale per la 
mitigazione dei rischi 

Vincenzo Giordano Guido Benassai  

II LM23 
Ingegneria civile, Ingegneria civile e 
per la tutela dell’ambiente costiero 

Nicola Senese         Giovanni Pugliano  

I L9 Ingegneria gestionale Vincenzo Guida Claudio Ferone  

II 
LM31/ 
LM33 

Ingegneria gestionale Ilaria Loffredo  Laura Vanoli 

I L8 
Ingegneria informatica, biomedica e 
delle telecomunicazioni 

Gennaro Andrea 
Carrubba 

Stefano Perna  

II LM27 
Ingegneria della Sicurezza dei Dati e 
delle Comunicazioni 

Giovanni Rosolia Antonio Napolitano  

 
La Commissione Paritetica si è riunita in via telematica il giorno 6 luglio 2020 alle ore 9:30, su 
piattaforma Microsoft Teams. 
La riunione è stata convocata con email del 30 giugno 2020 col seguente ordine del giorno:  
 

- Esame di eventuali problemi e criticità in insegnamenti dei Corsi di Studio Triennali e 
Magistrali. 

 
Sono presenti i proff. Antonio Napolitano, Stefano Perna, Laura Vanoli, Claudio Ferone, Giovanni 
Pugliano, ed i rappresentanti degli studenti Giovanni Rosolia, Nicola Senese, Vincenzo Giordano. 
Alle 10:05 si aggiunge alla riunione la rappresentante degli studenti Ilaria Loffredo. 
 
Il ruolo di presidente della Commissione, su nomina del Consiglio di Dipartimento, è ricoperto dal 
prof. Antonio Napolitano. Assume le funzioni di segretario il prof. Stefano Perna.  
 



 

 
Il Presidente introduce la discussione sollecitando gli studenti a segnalare eventuali problemi e 
criticità in insegnamenti dei Corsi di Studio Triennali e Magistrali, anche con riferimento alla 
modalità di erogazione dei Corsi del secondo semestre che, a causa delle restrizioni imposte nel 
Paese in relazione all’emergenza COVID, sono stati tenuti completamente in modalità on-line. 
 
Prende la parola Vincenzo Giordano, che esprime parole di apprezzamento per la flessibilità 
mostrata dai docenti durante il secondo semestre (ovvero, durante il lockdown), anche con 
riferimento all’orario di ricevimento. Fa presente, inoltre, che molti colleghi hanno tratto 
giovamento nell’avere disponibili le registrazioni di tutte le lezioni. 
Inoltre, pone all’attenzione della Commissione l’importanza di diffondere presso i docenti le 
procedure adottate in Ateneo circa le modalità di erogazione dei corsi e di svolgimento degli esami 
per gli studenti affetti da patologie di vario tipo (Legge 28 gennaio 1999 n17). 
I docenti fanno proprie le osservazioni di Vincenzo Giordano, impegnandosi a riproporle nelle sedi 
collegiali di Dipartimento. 
 
Prende la parola Nicola Senese, che esprime parole di apprezzamento per l’efficacia dei corsi 
tenuti in modalità on-line durante il secondo semestre (ovvero, durante il lockdown). 
 
Prende la parola Giovanni Rosolia che, pur sottolineando che le lezioni in presenza hanno una 
efficacia difficilmente raggiungibile con altre modalità di erogazione dei corsi che non prevedono 
la presenza fisica di alunni e docenti, esprime comunque parole di apprezzamento per l’efficacia 
dei corsi tenuti in modalità on-line durante il secondo semestre (ovvero, durante il lockdown). 
Giovanni Rosolia sottolinea inoltre una criticità già segnalata in una riunione precedente, nella 
quale aveva evidenziato che il carico didattico del secondo semestre del primo anno del Corso in 
Ingegneria della Sicurezza dei Dati e delle Comunicazioni risulta eccessivo per la concomitanza di 
quattro insegnamenti molto impegnativi. I proff. Napolitano e Perna segnalano che l’argomento è 
stato affrontato lo scorso anno con i colleghi del Corso di Studio, evidenziando che la distribuzione 
degli Insegnamenti del primo anno del Corso di Laurea Magistrale è stata concepita per venire 
incontro alle esigenze degli studenti che, a causa di ritardi accumulati durante il Corso di Laurea di 
primo livello, non riescono ad iscriversi a settembre (ovvero, in concomitanza con l’avvio dei Corsi 
del primo semestre). A tal riguardo, Giovanni Rosolia chiede che si effettui una valutazione circa il 
rapporto tra il numero di studenti della Laurea Magistrale che non riescono a iscriversi a 
settembre e il numero di quelli che invece riescono a iscriversi a settembre, in modo da appurare 
che i vantaggi legati alla attuale ripartizione degli insegnamenti tra il primo ed il secondo semestre 
siano effettivamente tratti da una percentuale significativa della popolazione di studenti che 
frequenta i corsi del primo anno.  
Giovanni Rosolia chiede inoltre che il Dipartimento si faccia carico, almeno in parte, degli oneri 
organizzativi ed economici legati al conseguimento da parte degli studenti della certificazione di Lingua 
Inglese B2, necessaria per l’iscrizione ai Corsi di Laurea Magistrale.  
 
Prende la parola Ilaria Loffredo che esprime parole di apprezzamento per l’efficacia dei corsi tenuti 
in modalità on-line durante il secondo semestre (ovvero, durante il lockdown). A tal riguardo, 



 

sottolinea anche che gli studenti mostrano, in generale, una resistenza maggiore (rispetto alle 
lezioni in presenza) ad intervenire durante la lezione tenuta dal docente; ciò riduce il meccanismo 
di feedback docente-studenti, rappresentando comunque un limite rispetto alle lezioni in 
presenza. 
 
 
Si trasmette il presente verbale al Direttore di Dipartimento ed ai Coordinatori dei Corsi di Studio per 
intraprendere eventuali azioni a riguardo, ciascuno secondo la propria competenza. 
 
 
 
 
 
Il Presidente        Il Segretario 
Prof. Antonio Napolitano      Prof. Stefano Perna 

 

 

 
 


